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Abstract (en)
[origin: WO9305243A2] A dredging apparatus comprises a submersible pump (13), mounted on a crane jib (12). The pump carries an emulsion of
water and solids to the surface and passes it through a liquidiser unit (90) to reduce the particle size. A velocity reduction unit (71) lowers the particle
velocity and then ejects the emulsion into an ebbing body of water (60) which carries the solids out to sea.

Abstract (fr)
Appareil de dragage comprenant une pompe submersible (13) fixée sur la fleche d'une grue (12). La pompe entraine une émulsion d'eau et de
solides vers la surface et la force a travers une unité de liquéfaction (90) destinée a réduire la taille des particules. Une unité de ralentissement (71)
provoque une réduction de la vitesse des particules, I'émulsion étant ensuite éjectée dans le courant de reflux (60) entrainant les solides vers la mer.
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